



Una visita que refuerza la convicción de que Cuba tiene en Irán a una nación amiga



El Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, sostuvo este jueves conversaciones oficiales con su homólogo iraní, el excelentísimo doctor Ayatollah Seyed Ebrahim Raisi, quien se encuentra de visita en Cuba. En el contexto del recibimiento se firmaron seis instrumentos bilaterales entre la República de Cuba y la República Islámica de Irán.

Yaima Puig Meneses, 15 de Junio de 2023

“Es un honor y una enorme satisfacción recibirlo hoy en Cuba”, aseguró el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, durante las conversaciones oficiales que sostuvo este jueves con el excelentísimo doctor Ayatollah Seyed Ebrahim

Raisi, Presidente de la República Islámica de Irán.

Al “estimado amigo”, como lo distinguió al iniciar el diálogo, el Jefe de Estado cubano, transmitió un saludo en nombre del General de Ejército Raúl Castro Ruz, al tiempo que pidió hacer llegar “un afectuoso saludo” al líder Supremo de la Revolución Islámica, Gran Ayatolá Ali Jamenei.

De la “enorme significación” que tiene esta visita comentó luego el dignatario cubano. Entre las muchas razones que así lo respaldan, Díaz-Canel agradeció que la Mayor de las Antillas estuviera incluida en la “gira exitosa” realizada por el Presidente iraní por América Latina.

“Usted ha visitado tres países latinoamericanos que tienen una significativa relación con la Revolución de Irán: Venezuela, Nicaragua y Cuba”, destacó el Presidente Díaz-Canel. Esas naciones, junto a Irán, valoró, “han tenido que afrontar heroicamente, con una resistencia tenaz, las sanciones, las presiones, las amenazas, los bloqueos y las injerencias del imperialismo yanqui y de sus aliados”.

Por lo tanto esta visita —subrayó— expresa una “unidad entre aquellos que hemos sido condenados por querer construir sociedades diferentes a las que quiere imponer el paradigma yanqui y por eso hemos sido sometidos a bloqueos, a sanciones injustas, inhumanas, injustificadas. Eso es un mensaje de que estamos unidos, de que no renunciamos a nuestra convicciones, y que entre todos vamos a aprovechar las potencialidades que tenemos para complementarnos y hacernos más fuertes en el enfrentamiento al imperio”.

Enfatizó entonces en el actual contexto por el que atraviesan ambos países, que “reciben la saña imperial”, en el caso de Cuba a partir de un bloqueo recrudecido y la inclusión en la lista de países terroristas, a lo cual se ha unido, además, la “enorme campaña mediática de desprestigio de la Revolución cubana”, y la aplicación de una “estrategia de colonización cultural dirigida fundamentalmente a nuestra juventud”.

A ustedes —reflexionó el Presidente cubano— también “le han acrecentado las sanciones y las medidas económicas”.

Y cuando se vive una situación como la que está viviendo la nación cubana en estos momentos, significó, “estimula mucho que llegue la visita de un amigo, de una nación hermana” y “fortalece mucho también la fe, la decisión, el deseo y el compromiso de continuar las obras”.

Por eso, consideró, su presencia en nuestro país “nos refuerza la convicción de que tenemos en Irán una nación amiga en el Medio Oriente, con la cual compartimos, y tenemos confianza de poder abordar los más complejos problemas globales, los más complejos problemas de nuestros países, de sociedades, y poder también construir posiciones comunes con relación a ellos”.



Foto: Estudios Revolución

Acerca de "la sólida amistad y la sólida relación que se ha establecido entre nuestras naciones, basadas en el respeto y la amistad", habló también Díaz-Canel, un hecho que, consideró, "nos da la posibilidad de ampliar este excelente estado de nuestras relaciones también a los ámbitos económicos, comercial y de la cooperación".

Como muestra del interés de ambos países en seguir fortaleciendo los nexos existentes y dar continuidad al alto nivel de intercambio de diálogo político, el Jefe de Estado cubano comentó al Presidente iraní su decisión de visitar la nación persa antes de que concluya el 2023. "Es una visita deseada, anhelada y necesaria", aseveró, que ha debido ser pospuesta "primero por los temas de la COVID-19 y después por todas las situaciones que hemos estado viviendo".

En sus palabras el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista, reafirmó, además, "la condena y denuncia sistemática, intensa y permanente" de Cuba contra la injerencia del Gobierno de los Estados Unidos y sus aliados en los problemas internos de Irán, y la desaprobación ante las injustas medidas que contra ese país se aplican.

Igualmente, ratificó la "disposición para, de manera conjunta, cooperar y fortalecer nuestras relaciones, y que eso nos permita también enfrentar de manera conjunta la política agresiva del imperio".

Una vez más —enfatizó— "manifiesto nuestra decisión, nuestra voluntad política de continuar ampliando las relaciones económico-comerciales y financieras con Irán".

Haciendo referencia a la visita que ambos realizaron poco antes de las conversaciones oficiales al Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología (CIGB), el Presidente Díaz-Canel aseguró que lo apreciado allí "nos demostró que hay una bella historia concretada ya en resultados, sobre las capacidades que tienen nuestros pueblos, sobre las capacidades que tienen nuestras naciones, de participar en proyectos conjuntos que dan beneficios mutuos".

Y esa experiencia —destacó— es "totalmente inspiradora para todo lo que nos propongamos hacer en el futuro en materia de relaciones bilaterales".

"Tenemos una enorme fe y una enorme esperanza en lo que podamos hacer en el presente y también en el futuro", concluyó.

Al tomar la palabra el Presidente iraní, agradeció la invitación para realizar esta visita a Cuba y expresó su homenaje a todos los héroes de la hermana República de Cuba que han sacrificado su vida para establecer la independencia y la libertad de esta nación.

Desde el inicio de la Revolución Islámica, reflexionó, "las relaciones bilaterales entre Irán y Cuba han tomado una nueva forma, han cambiado completamente, y se ha fundado una relación entre las dos revoluciones que se ha venido fortaleciendo durante estos 44 años de la Revolución Islámica".

"Cada día se han fortalecido e incrementado nuestras relaciones con Cuba, sobre todo en los últimos años y durante el tiempo de la pandemia de la COVID-19, cuando se realizaron muy buenas cooperaciones e intercambios científicos entre ambos países, sobre todo en materia de biotecnología y producción de vacunas", apuntó.

Las condiciones y las circunstancias en las que se encuentran hoy día Cuba e Irán, tienen muchos puntos en común —enfatizó— e hizo referencia a la intención que tienen ambos países de que se mantenga la independencia de sus naciones.



Foto: Estudios Revolución

ACUERDOS PARA FORTALECER VÍNCULOS

Tras concluidas las conversaciones oficiales entre ambos mandatarios, acompañados por sus respectivas delegaciones, se dirigieron al salón Sol de América, donde fueron rubricados seis instrumentos bilaterales entre la República de Cuba y la República Islámica de Irán.

Programa para la Cooperación integral entre el Gobierno de la República Islámica de Irán y el Gobierno de la República de Cuba: pretende consolidar y profundizar los lazos de amistad, cooperación y entendimiento entre ambos países, en favor de la paz, la justicia y la estabilidad internacional.

Memorando de Entendimiento del Mecanismo de colaboración y consultas políticas entre el Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de Cuba y el Ministerio de Asuntos Exteriores de la República Islámica de Irán: expresa la voluntad de ambos ministerios de mejorar el intercambio bilateral y tiene como objetivo ampliar los mecanismos de intercambio y consultas político-diplomáticas entre ambas cancillerías.

Memorando de Entendimiento entre la Aduana General de la República de Cuba y la Administración de aduanas de la República Islámica de Irán sobre el intercambio de información electrónica adelantada sobre el movimiento internacional de mercancías: encaminado a mejorar la asistencia administrativa mutua entre las administraciones aduaneras con el fin de respetar los intereses económicos, hacer cumplir las relaciones comerciales y agilizar el despacho aduanero entre los dos países.

Memorando de Entendimiento entre la Aduana General de la República de Cuba y la Administración de aduanas de la República Islámica de Irán sobre la cooperación en la formación de personal: busca desarrollar relaciones constructivas en el campo de la capacitación, creando una atmósfera de entendimiento mutuo para lograr metas y objetivos comunes y realizar consultas conjuntas sobre temas de interés bilateral.

Acuerdo entre el Ministerio de Comunicaciones y Tecnologías de la Información de la República Islámica de Irán y el Ministerio de Comunicaciones de la República de Cuba sobre cooperación en la esfera de las telecomunicaciones, las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones y los servicios postales: muestra de la voluntad de promover la cooperación en las esferas referidas, promover e intercambiar experiencias, así como incrementar las estrechas relaciones de cooperación ya existentes. El acuerdo tiene como basamento el interés común de los dos gobiernos de apoyar los ideales de la sociedad de la información y el conocimiento, en favor del bienestar de ambos pueblos.

Memorando de Entendimiento entre el Ministerio de Justicia de la República de Cuba y el Ministerio de Justicia de la República Islámica de Irán: tiene como objetivo ampliar los mecanismos de intercambio de experiencias en el ámbito del derecho, concertar la realización de seminarios y otros eventos similares que permitan ampliar la colaboración institucional entre los dos ministerios.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución